

Pressemitteilung

SCHLESWIG-
HOLSTEINISCHER
LANDTAG



Nr. 117 / 19. Dezember 2025

Weihnachts- und Neujahrswünsche der Landtagspräsidentin

In ihrer Weihnachts- und Neujahrsbotschaft erinnert Landtagspräsidentin Kristina Herbst an die Werte, die unsere freie und demokratische Gesellschaft ausmachen, und ruft die Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner zum Zusammenhalt auf: „Wir leben in Freiheit, Selbstbestimmung, in Wohlstand und Demokratie. Das ist es, was uns stark macht, das ist es, was zählt.“

Die Weihnachts- und Neujahrsbotschaft im Wortlaut:

„Liebe Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner,

die Adventszeit gibt uns allen immer wieder die Gelegenheit, darüber nachzudenken, was wirklich zählt: in unserem eigenen Leben, in unserer Gesellschaft insgesamt oder auch in der Weltgemeinschaft.

Das ausklingende Jahr hat uns allen viel abverlangt. Die Nachrichten über gewaltsame Konflikte in der Welt reißen nicht ab. Viele Gewissheiten der vergangenen Jahre sind erschüttert.

Unterdrückung, Verfolgung und Krieg bedrohen so viele Menschen auf der Welt, wie selten zuvor.

An den Grenzen unserer engen europäischen Partner und Freunde in Skandinavien, Polen und im Baltikum, aber auch bei uns selbst, in Schleswig-Holstein, müssen wir zur Kenntnis nehmen, dass Russland mit Drohnen, mit Sabotageversuchen und mit aggressiver Propaganda unsere Art zu leben, in Frage stellt.

Damit wir als freie und demokratische Gesellschaft hier stark, unmissverständlich und erfolgreich dieser Bedrohung entgegentreten können, braucht es Zusammenhalt: Wir Demokratinnen und Demokraten müssen zusammenhalten!

Besinnen wir uns also auf das, was uns allen gemeinsam wichtig ist. Reden wir miteinander, hören wir einander zu und vergessen wir dabei nie, dass Frieden, Freiheit und Demokratie keine Geschenke sind, sondern etwas, was jede und jeder von uns täglich erkämpfen und verteidigen muss.

Unser Land muss resilient sein, um seine Freiheit zu behaupten. Jede und jeder von uns kann dazu einen eigenen Beitrag leisten. Sei es durch ehrenamtliches Engagement in Feuerwehr und Katastrophenschutz, in der Politik, in demokratiefördernden Projekten oder durch das Vorhalten des vom Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe empfohlenen Notvorrats im eigenen Zuhause.

Die Bundeswehr, die dieses Jahr auf 70 Jahre ihres Bestehens zurückschauen kann, ist einer der wichtigsten Garanten unserer Freiheit! Vor wenigen Wochen haben Soldatinnen und Soldaten in einem feierlichen Gelöbnis vor dem Landeshaus ihren Willen bekräftigt, unsere Demokratie und unsere Freiheit zu verteidigen.

Bei dieser Herausforderung steht die Bundeswehr und stehen wir alle nicht allein! Schleswig-Holstein und ganz Deutschland hat viele enge Bündnispartner und Freunde in Europa. Wir Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner sind dabei den Staaten des Ostseeraums besonders verbunden.

Seit diesem Jahr hat Schleswig-Holstein den Vorsitz über die Konferenz der Ostseeparlamente. In dieser Gemeinschaft sprechen wir offen und konstruktiv darüber, wie wir auch künftig die Ostsee als ein „Meer des Friedens“ bewahren können.

Eine ganz besonders wichtige Rolle kommt dabei den jungen Menschen zu! Ich möchte deshalb die Gelegenheit nutzen Sie und Euch, die junge Generation in Schleswig-Holstein, ganz direkt anzusprechen:

Bringt Euch in die vielen Debatten um die Zukunft unseres Landes ein! Ihr seid es, die die Entscheidungen der Gegenwart besonders betreffen werden. Ihr seid es, auf die es in Zukunft ankommen wird! Eure Stimme, eure Ideen und Vorschläge sind wichtig!

Unsere Demokratie lebt vom Mitmachen! In diesem Jahr konnten sich viele Bürgerinnen und Bürger beim „Tag der offenen Tür“ im Landtag ein genaues Bild davon machen, wo – und wie – von den gewählten Abgeordneten politische Entscheidungen getroffen werden.

Dieser Tag war eine Gelegenheit für viele anregende Gespräche, für einen regen Gedankenaustausch und für Informationen rund um unser Parlament. Die vielen positiven und sehr reflektierten Rückmeldungen der vielen Besucherinnen und Besuchern zu einem wirklich fröhlichen, informativen und besonderen Einblick in den Landtag haben mich besonders gefreut.

Liebe Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner,

gestärkt durch diesen Rückblick vertraue ich fest darauf, dass unsere Demokratie stark und die Menschen darin solidarisch sind.

Nur gemeinsam werden wir die Herausforderungen der Zukunft meistern. Niemand von uns hat ein Patentrezept dafür zur Hand. Aber: wir haben alles, was wir brauchen, um erfolgreich zu sein.

Wir leben in Freiheit, Selbstbestimmung, in Wohlstand und Demokratie. Das ist es, was uns stark macht, das ist es, was zählt.

Ich wünsche Ihnen allen, Ihren Familien und Freunden und allen Menschen hier bei uns ein frohes Weihnachtsfest und ein gutes, gesundes, erfülltes und friedliches neues Jahr!“